## Sube en enero el empleo...pero eventual (El Reforma 09/02/10)

Sube en enero el empleo...pero eventual (El Reforma 09/02/10)En el primer mes del año se crearon 35 mil 526 puestos temporales y se perdieron 4 mil plazas fijas Verónica Gascón Ciudad de México (9 febrero 2010).- En enero se crearon 35 mil 526 puestos de trabajo, pero todos de carácter eventual, y se perdieron más de 4 mil plazas permanentes, según cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría del Trabajo. El Instituto informó que entre el 31 de diciembre de 2009 y el 31 de enero de 2010, se observó un decremento en los trabajadores permanentes de 4 mil 331 personas y un aumento en el número de trabajadores de tipo eventual urbano de 39 mil 857 personas. Mientras que la Secretaría del Trabajo destacó que en el primer mes del año también se crearon 34 mil 349 trabajos eventuales en el campo. La caída en empleos permanentes se viene dando desde hace un año, ya que con relación a enero del 2009, hay una pérdida de 115 mil puestos de trabajo de este tipo. Para Arturo Alcalde, experto temas laborales, el empleo eventual lleva a la precarización de las fuentes de trabajo. "Cuando se tratan de relaciones temporales no son para que la población pueda tener estabilidad y el conjunto de beneficios que están vinculados al empleo, como la programación de su vida personal y una seguridad social. "Es signo de la precariedad del empleo, de que la política económica no está dando los resultados que se necesitan, porque la creación de empleos es producto de un conjunto de factores que tienen que ver con inversión, crédito y mercado interno", advirtió. El saldo positivo de más de 35 mil empleos en enero, está asociado al aumento de trabajadores en el sector transformación, destacando el grupo de maquinaria, equipo eléctrico, construcción y servicios sociales, señaló el IMSS. Leticia Armenta Frayre, doctora en economía del Tecnológico de Monterrey, atribuyó el resultado al desempeño de la economía estadounidense y a un repunte en sectores que se vieron afectados con la crisis. "Justamente el sector que más afectado fue el de la transformación y recordemos que la integración económica de México está asociada a tres sectores exportadores que a su vez están ligados a EU: el primero y más importante es el automotriz, luego la electrónica y por último los aparatos eléctricos", señaló la académica. El IMSS coincidió en que el repunte en el empleo asegurado a partir de junio de 2009 está en concordancia con la recuperación observada en la producción industrial de los Estados Unidos. En 23 entidades se registró un incremento mensual en el número de asegurados al IMSS, entre ellos Nayarit e Hidalgo, en otros como Guerrero, se presentaron decrementos en la creación de plazas.